



Einladung

zum Gastvortrag von

Dr. Noah Bubenhofer

(Institut für Deutsche Sprache, Mannheim)

Als Gastreferent wird Dr. Noah Bubenhofer im Seminar
'Das Deutsche als plurizentrische Sprache' von
Prof. Dr. Christa Dürscheid am

Dienstag, 13. Oktober 2009, 10.15h

am Deutschen Seminar, Schönberggasse 9, Raum **SOD-1-105**,
eine Gastvorlesung halten zum Thema:

Vom Wühlen in Textmassen: Korpuslinguistik zwischen Belege-Sammeln und Mustererkennung

Der Vortrag gibt eine kurze Einführung in die Grundlagen der Korpuslinguistik und die Arbeit mit den Korpora des Instituts für Deutsche Sprache. Dabei wird das Spektrum korpuslinguistischen Arbeitens aufgezeigt: Korpora können einerseits als empirische Grundlage genutzt werden, um Hypothesen zu testen, andererseits auch als Quelle dienen, um induktiv neue Hypothesen über Sprachgebrauch ableiten zu können.

Dozierende, Studierende und weitere Interessierte sind zu dieser Gastvorlesung herzlich eingeladen.